

MANIFIESTO

De la Federación Local de Grupos Anarquistas de Barcelona

A los trabajadores y al pueblo en general.

Soportamos hasta cierto punto el sistema de apaleamientos, que como antaño se emplea, con el objeto de impedir el desgaste de energías en episodios parciales. Lo manifestado no significa que si la paciencia se agota emprendamos una ofensiva, con todas sus consecuencias, que acaba no solamente con los salvajes procedimientos de las palizas a los detenidos, sino igualmente con las prisiones gubernativas que inutilizan a los compañeros y les impiden ejercer el legítimo derecho de crítica de la obra nefasta gubernamental, así como difundir sus opiniones e ideas.

No queremos entretenernos en las descripciones edificantes de las consecuencias que reportan los martirios y golpes a los que han recibido esos tratos, son ya incontables y sublevarán el espíritu del hombre menos liberal que exista, queremos, en cambio, eso sí es indispensable, hacer resaltar otro medio de los empleados que infaman y denigran a los victimarios bastante más que a las víctimas.

Los procesos encaminados al desprestigio de los militantes más activos de la organización confederal y del anarquismo y que al propio tiempo sirven igualmente para mantener a esos trabajadores encarcelados en forma indefinida. Con esos métodos se disimula la intensidad que alcanzaría el de las prisiones gubernativas y se obtiene la inutilización de actividades que perjudican el afianzamiento de un régimen fascista que nace.

El plan represivo que han emprendido los mandarines republicanos no se reduce a esos ataques sistemáticos y continuados a la libertad de los individuos y a su prestigio, no termina ahí, se dirige con igual tesón contra los organismos y su prensa, que constituyen otro estorbo, otra pesadilla, que interrumpe y descubre los equilibrios y acciones de los gobernantes en sus asuntos oficiales y particulares.

Los Sindicatos se cierran y se abren caprichosamente con la finalidad de entorpecer su funcionamiento y asfixiar su economía, se suspenden sus asambleas aun habiendo concedido previa autorización, o no se concede ésta, cuando los gobernadores consideran oportuno hacerlo así, se entorpecen la aprobación de Estatutos a los organismos que se constituyen o se les deniega descaradamente ese legítimo derecho, se votan leyes, sin la aquiescencia del pueblo "soberano", que obligan a la modificación de los reglamentos vigentes a gusto y antojo de los opresores y explotadores, se autorizan o no, y sin orden ni concierto, los actos públicos e incluso las conferencias de carácter cultural para lograr un desgaste económico que cause y anule, se irrumpe tumultuosamente con las armas en la mano en los locales en donde pacíficamente y con el permiso correspondiente se están celebrando actos de cultura o expansión artística, se suspende deliberadamente y siguiendo un plan metódico a la prensa de carácter social avanzado, sin importarle su contenido, sino pretendiendo que sin tener que llegar a la suspensión uniera de por sí a causa de las constantes pérdidas materiales sufridas, y por último, se procesa por causas fútiles a sus redactores para descomponer su normal marcha y restar los elementos que puedan por sus conocimientos ser útiles a la firmeza y consistencia de la prensa.

En el orden individual como en el colectivo, y bien probado está por cuantos no se empeñan en ser ciegos, se ha desatado un régimen arbitrario de fuerza que no se atiende a ningún respeto, ni a ninguna disposición constitucional, disposiciones que fueron creadas para que se empolvaban en el rincón del olvido, y si en cambio, se atiende a la Ley de Defensa de la

República, que fué impuesta para cubrir con su manto protector todas las injusticias, todos los robos, todos los crímenes y todas las infamias.

Coincide la vesania desatada de los nuevos tiranos con el hambre nacional que invade con trágica persistencia hasta los rincones más apartados, y que procura ver solucionado, utilizando la represión que inutiliza los esfuerzos de los explotados en unirse y en capacitarse para conseguir extirpar esa peste moderna que ha imbecilizado el microbio capitalista, abarrotando las cárceles y presidios de obreros que no se resignan a morir por mandato de unas leyes y una sociedad que ellos no crearon y ametrallando sin consideración a los pueblos que por una desesperación lógicamente que sus angustias producen, se levantan exigiendo el indiscutible derecho a la vida.

Contra el conjunto general que constituye la presente represión, nos hallamos nosotros, los anarquistas. La línea de conducta que hemos mantenido y que no abandonamos jamás ha contribuido al acrecentamiento de la total confianza del pueblo que trabaja. Las persecuciones, las calumnias, los procedimientos, los crímenes, acorcan aún más a nuestros hermanos de explotación a la obra que preparamos y que no cesamos de difundir. Las llamadas hechas por Figols, Llerena, Arroyomolinos... son las primeras chapuzas del movimiento social que serán sin mucha tardanza contestadas para liberarnos de las dictaduras que nos destrozan y asesinan y del hambre que nos aniquila.

La actuación serena y prudente que mantenemos nos acredita de sensatos y serios, al mismo tiempo que certifica la capacidad revolucionaria adquirida que responde a la necesidad de los días gravísimos e históricos en que nos hallamos.

Reconcentramos las energías y no aceptamos que se dispersen y se malgasten en episodios parciales sin eficacia definitiva. Sentimos, pues, las que inevitablemente hay que desperdiciar y nos esforzamos en que ese desgaste se reduzca al mínimo indispensable. Acumulamos para derrochar ventajosamente en el minuto culminante de la lucha definitiva.

Para conseguir los objetivos que nos hemos propuesto, organizamos los agrupamientos en la Federación Anarquista Ibérica y fortalecemos la organización revolucionaria confederal. Aplicamos la lucha franca y sin mediatizaciones peligrosas por medio del apolitismo y la acción directa. Y nos proponemos llegar a la implantación del comunismo libertario como fórmula única que nos conduzca a la integral liberación económica y moral.

Como entendemos que la defensa se hace por instantes apremiante y consideramos que hay que acabar con la sangría permanente que representa la represión brutal que se ejerce por el poder público, hacemos un llamamiento a los trabajadores consientes para que con actividad colaboren en la obra revolucionaria ingresando en los núcleos de la F. A. I. y en la C. N. T. La chulería y el abuso de la fuerza debe ser aniquilado con los medios energéticos que reclamamos.

Construir, edificar, perfeccionar, eso queremos. Para llegar a ese fin destruiremos cuanto estorbe. Unámonos estrechamente y avancemos con firmeza. Los clamores de los desposeídos se oyen aun sordamente, hagamos que atruenen ensordecedores los espacios. Cuando suene el clarín todos a cumplir con el deber. A organizarse, a prepararse. La F. A. I. os espera a todos para dar el último combate. [Trabajadores, viva el comunismo libertario! Viva la Federación Anarquista Ibérica! Viva la Revolución social! Contra la tiranía, contra los crímenes, contra el hambre, todos a defenderse!]

FEDERACION LOCAL DE GRUPOS ANARQUISTAS. BARCELONA

vaden en local donde para devorar un miserable plato, tienen los hombres que pasar por las humillaciones más absurdas, acosados por el hambre hacen un esfuerzo sobre humano y entregarse, e los resos y cánticos más imbeciles. El fantasma del hambre, ya ha llegado a todas partes. Escribo estas líneas con la mano torpe con el cerebro lleno de ideas y pensamientos, con la inflamada pólvora de mi sangre; quisiera hablar de justicia, de heroísmo de armonía espiritual, pero prevén que donde haya injusticia, lógico es que haya tiranía y dolor.

Quisiera que espiritualmente todos mis hermanos, compartieran conmigo la sed de justicia, las ansias de libertad, que invaden mi pecho y entre todos juntos multiplicar las fuerzas y con los puños crispados, con la fuerza de la razón, con la poderosa fuerza arrolladora de todos, terminar con estas escenas miserables.

Al coger la pluma no he querido tocar el problema del hambre, ni si a tal efecto la primera autoridad no se ha ocupado en lo más mínimo de ese importante problema, el objeto de más interés para mí es (porque el hambre nosotros sabremos quitárnosla comiendo donde haya), protestar energicamente de los atropellos que esta autoridad sistemática viene ejerciendo con el proletariado cordobés, quiero que nuestra voz sea escuchada por todos los trabajadores y en particular por los sindicatos y la prensa libertaria, así como la regional andaluza. Porque a más de emplear la represión más infamante y canalleca como todos los ponchos, a este torquemada de Córdoba no se le puede tolerar más, porque tiene el cinismo de no permitir a más de llamarse hombre libre, de no permitir que se lance un manifiesto por muy cobarde que sea redactado, para tirar una simple convocatoria hay que llevar el original a la imprenta sellado del Gobierno, y a vez hechas, hay que llevar otra hoja para de nuevo sellarla para poder sacarlas de la imprenta y repartirlas; reuniones no autoriza más que aquellas que se trate, económica o administrativamente; desde su llegada no ha autorizado ni conferencias ni ningún acto de propaganda, como también los reglamentos del Ateneo Libertario hace tiempo están presentados y en orden redactados,

"Pueblos que fueron feudo socialistas, reclaman a los hombres de la Confederación"

Trifunfo rotundo fué para la Confederación, la jornada del domingo 18 del corriente. El pueblo de Murillo, trabajadores campesinos en su mayor parte, hacen algunos días tenían el propósito de conocer por vez primera las tácticas seguidas por la C. N. T. Estos proletarios, hombres de manos callosas y piel curtida por el rigor del calor, estaban sometidos a la política caelquist del partido socialista y como tal enrolados en la Unión General de Trabajadores; por otra parte son pueblos que no llegó a ellos la civilización, por tal causa eran desconocedores e ignoraban pudieran vivir los trabajadores, sin tiranos, caciques, policía y gobierno. A este objeto el C. Comarcal de Sindicatos Unicos de la Rioja (Logroño) y a petición de algunos camaradas del pueblo de Murillo, desplazó varios compañeros para que tomasen parte en el mitin que se había organizado.

En tres magníficos autos de línea, nos desplazamos ciento cincuenta compañeros y compañeras, para dar realce al acto que tenía lugar en el pueblo mencionado, feudo caciquil socialista.

dos, y contesta que apesar de estar dentro de la ley de Asociaciones y en todas partes autorizados, aquí para terminar no los autoriza porque no le da la gana.

Camaradas todos, que sabéis como estamos siendo víctimas por parte de este social demócrata disfrañado que se ha convertido abiertamente en nuestro más feroz enemigo y nosotros los trabajadores damos la voz de alerta, porque no estamos dispuestos a seguir siendo objeto de tantos atropellos, ni tampoco a que nuestra querida organización, se vaya deshaciendo lentamente, por falta de actividad sindical, y propaganda, y si no fuéramos escuchados nosotros sabremos, cueste lo que cueste, hacernos respetar, y la paz no será posible en Córdoba mientras no nos dejen en paz.

M. F.

ADMINISTRACION

San Tomé Marín 10; Alcalá Gazules Muddián, 5; Fernán Núñez. R. 10250; Torre Pacheco G. 545; Almazora C. 5950; Torredelcampo R. 2270; Nerva Cordero, 6250; Viso del Alcor B. 1800; El Coronil R. 15; Alcantarilla-V. 825; Puertollano G. 59; Sevilla T. 15; Alcalá de Guadaíra S. 55; Orense C. 10; Musgordos M. 1350; Marselle sos A. 65 presos; idem López 450 presos; Suria-Oliver, 785; Cullero O. 1430; Figueras I. 5; Figueras S. O. 540; Calatayud Ch. 880; Valencia P. 70; Puebla Torre-Se-Marsá, 3; Gáldexa F. 420; Burjasot B. 825; Castro del Rio, R. 5120; Avilés R. 30; S. L. de Barrameda S. 30; La Línea C. 1050; Riola F. 80; Fozzondón S. 11; Villarreal B. 48; Granada F. 5; Guadalcanar M. 225; Torredelcampo E. 1350; Victoria Conde 1650; Huesca C. 1445; Logroño C. 5750; Sorroca M. 810; Vendrell M. 3510; Sallent M. 62; Forquena C. 330; Cañoria Martínez 15; Grañada R. 20; Godall P. 2895; de ellas 10 para R., Montpellers V. 65; Marsella L. 6; Canet lo Roig O. 5; Huelva Marquet 1350; Deusto Horas 15; Bermeo P. 15; Cardona P. 30; Balsareny Monte, 24; Solánez G. 2575; Librería; Veguellina S. U. 4840; Rentería G. 18; Almadén A. 20; Montilla B. 30; Almagosa; Rubia, 2; Montpellers V. 4050; Saint Etienne Carricóndo, 30; Valencia P. 9780; Godipe López, 26; Monesterio G. 2475; Cornudella F. 18; Villamarchante G. 20; O. de los Céspedes S. 9; Casares F. 825; Méjilla M. 2565; Fraga M. 6250; Javea S. 2; Utebo A. 440; Alagon G. 17; Geróna Pla 20; Belver de Cinca B. 2175; San F. Pescador R. 1215; Alfaro V. 5; Trebujena B. 18; San Roque O. 22; Borjas Blancas, Lónos G.; Lonsa del Río G. 8; Coruña L. 1210; Amposta R. 30; V. y Geltrú S. L. 15; Libros Gauch V. 150; Churrriana M. 15; Osuna R. 460; Granada R. 25; Algemesi C. O. 12; V. del Arzobispo M. 245; Vallis D. 2; Baena M. 5 Libros; Cabra R. 20; Cañada Rosal D. 750; Sevilla T. 30; Orense C. 10; Guareña M. 1575; Haro F. 6350; Oviedo F. O. 7; La Felguera G. 50; Carbaljin Villa 11; Tetuán 395; San Sadurn de Noya S. U. 15; Barcelona C. 850; Epiola S. 26; Algemesi R. 660; Briones Cruz 565 Madrid L. 1680; Madrid L. 8755; Teruel G. 4; Mas de las Matas S. U. 860; Oipanda Grupo A. Roja-10290; que distribuímos; Tortosa A. 2; Vich V. 54; Roda de V. L. 1340; Alcañiz O. V.

20; Bujalance V. 14; Peal de Beccerro L. 30; Graus H. 6; y 1 presos; Benabarre B. 4; Tremp B. 1380; Benlaja N. 18; Castagna Ll. 45; Valmaseda A. 18; Ganclín G. 150; Sevilla S. U. Ramo Construcción 80; Sase A. 1080; Elche S. 3540; C. de los Céspedes, S. 5 Libros; Baena P. 1595; Utiel A. 2310; Játiva A. 16; Alcoy Ll. 27; Grmel Ferrer 350 Libros; San Sebastián R. 35; Vitoria P. 3750; Vitoria C. 1650; Sevilla H. 5050; Sanduñán Gil 14; Mahón P. 1345; Valladolid M. 60; Grossessac G. 10; Albi S. 28; Drancy R. 15; Bordeaux L. 2335; Ducau (Aude) 470; Marsá G. 850; Portogalete C. 75; Algemesi S. 935; Arcos de la Frontera G. 2225; Libros; Cádiz L. 1935; Gironella P. 11; La Almunia C. 2310; Zalamea Real C. 1155; L. Estaque E. 42; Mollet S. U. 24; Palafrugell G. 885; Huelva A. 8040; La Línea C. 25; Pinell de Bray F. 6; Fraga P. 2; Dos Hermanas P. 2885; Alguarte Ll. 2475; Falsat P. y Ferrer, 415; Un castillo S. 480; Mas de las Matas, S. U. 14; Pasajes J. 15; Hemos escrito. Fuente Robles P. 16; Cabra Carnero 11; Espejo C. 2610; Encinas Centerillo C. 11; León B. 11; Marchena M. 10; Alló A. Cultural 1360; Vinaros S. 12; Rosas C. 4; Narbonne M. 70; que distribuímos; Villamartín L. 2; Cullera A. 40; Carlet C. 50; Valencia P. 80; M. de Montserrat S. U. 20; Tardienta O. 2250; Librería; Calatayud Ch. 880; Guareña L. 1890; La Graña Ll. 1430; Tarazona S. 25; Sevilla M. 775; Utrera Ortiz 15; Ubeda V. 17; Osuna R. 560; Anauca, Prieto, 66; Arnado G. 4; Gaudin G. 225; Palma Mallorca G. 45; Alora B. 250; Aznalcollar Sanz 13; Burgos S. U. 3450; Algeciras C. 4080; Villena C. 17; Conventina A. 30; Sueca G. 750; Vigo S. 30; Sabail, Sala 13; Cervera C. 4; Libro. San Vicente de la Sonsierra. S. C. 1540; Cartaya G. 60; Ballebar G. 1925; Nimes S. 10; Castres Tarn 1415; Cabeza del Buey M. 16; Jumilla S. U. 10; Mazarrón G. 1375; Calvario B. 2750; Orense C. 10; Rentería G. 9; V. del Arzobispo, Julián, 25; Alcira M. 990; La Almunia C. 925; Vitoria C. 29; Baracaldo S. L. 33; Lejona E. 1785; Bilbao L. 890; Linares T. 12; Canena J. 40; Manresa G. 8150; Sorroca M. 920; Alcantarilla B. 10625 que distribuímos; Villanueva de Minas G. 20; Barcelona Fudadas 085 presos. Giras recibidos hasta el día 19 de octubre de 1932.

En torno de los sucesos de Valentín

En una sección de las tareas del Congreso Regional d Levante últimamente celebrado en Alcoy, la delegación de Tabernes de Valldigna defiende la proposición y conveniencia de requerir en el Congreso la presencia de una delegación de Valentín para que esta informe debidamente a los congresistas de los sucesos allí ocurridos en fechas pasadas.

Se acuerda por unanimidad la proposición y se procede a recabar por todos los medios el que llegue a ésta dicha delegación.

El domingo a las ocho de la noche se presentó en el Congreso la delegación de Valentín, que tenía a nombre del camarada Antonio Cano Marín, detenido y puesto hace poco en libertad por los sucesos allí acaecidos. Saluda a los congresistas y obreros de Alcoy en nombre de los camaradas de Valentín.

Usa de la palabra desde la mesa de la presidencia y describe minuciosamente el móvil de los sucesos.

Con palabra clara y algo emocionada, narra punto por punto el interés marcado que se tenía en realizar una masacre en esta aldea para que sirviera de escarmiento a todos los pueblos limitrofos. Dice que el "alma española" tenía mandato expreso de hacer desaparecer para nunca más tornar al compañero Rueda.

Y a continuación describe todas las maquinaciones, allí realizadas, por parte de los guardadores del orden, y cuyas exposiciones hechas por el compañero de Valentín, lo han lugar a su vez.

Fueron detenidos en compañía de Rueda — continúa — Antonio Ciller Lopa, Antonio Martínez Chilo y José Martínez Sorla, los cuatro fueron sacados de sus respectivos domicilios a medio vestir. Los hicieron caminar delante y res-

guardados por la espalda a dos palmos de los fusiles. Caminaban lentamente, mejor diríamos, ensayaban el paso de la muerte. Aun no habían caminado un centenar de pasos — dice — los cerrojos fueron el anejo de lo que se prevenía. El compañero Rueda dióse cuenta, de lo que se intentaba llevar a cabo y el grito de ¡asesinos! pudo hacer un esfuerzo sobrenatural, corriendo y saltando alocadamente. Los demás detenidos hicieron lo propio. Y luego, como perro, al servicio del amo, se empezaron los registros y los malos tratos. Hombres, mujeres, ancianos y niños, recibían el rudo y salvaje golpe de la culata. En actitud pacífica, el ciudadano recibió los más feroces insultos de palabra y obra. Una mujer fué derribada al suelo cuando estaba arrodillándose a su pequeño hijo. Y luego viene lo más terrible: Ha caído para siempre bajo el plomo homicida el compañero Antonio Sánchez Sánchez. La memoria — dice — de este infortunado camarada, perdurará siempre en nosotros y el tribunal de la justicia popular sabrá exigir cuentas en sus no muy lejanas fechas. Este compañero, finalizó su informe con las siguientes palabras: Mienten quienes calumniosamente afirman que el pueblo es hizo fuerte con armas. Allí las únicas armas que poseemos son los libros y el arsenal que nos cubija a todos los trabajadores, es el sindicato.

Todos las delegaciones saludaron en nombre de sus respectivos sindicatos al delegado de Valentín.

Y ahora, camaradas, pensad en la situación en que quedan los supervivientes de esta horrible tragedia; a los que han quedado bajo el rigor de la Ley se les está incubando un monstruoso proceso. En esta situación todos los medios son

legales. Hay que reaccionar hasta que los tengamos de donde nos los robaron.

Mientras tanto nosotros, la juventud declamos, en la provincia de Murcia, existe una aldea en donde el dolor sustituyó a la alegría. Y a las frentes altivas de los campesinos que miraban el azul del cielo enlunando románticas canciones, bullen de odio al divisar el sitio en que fué escenario trágico y cruel de los llamados guardadores del orden.

Hay que salir al paso, por la verdadera justicia y reaccionar en nombre de la verdad.

JOSE CORBI

Alcos, 4 de octubre de 1932.

EL ORDEN ES DESORDEN!

Bajo la represión del ponzo de Córdoba

Como consecuencia de la nefasta política llevada a cabo por el actual gobernador de Córdoba, que no ha podido ser más adversa para los intereses del proletariado ni más negativa para su educación revolucionaria. Hay en la actuación de este malhadado tiranuelo, una absoluta despreocupación en lo que se refiere a las necesidades económicas y espirituales de esta provincia, de este pueblo donde el fantasma del hambre se ensañorea por las calles, donde los niños consumidos por la inanición mueren en la llama invisible, donde unos por aquí maldicen su suerte, otros mendigan el duro y negro mendrugo de pan, otros reciben el desprecio de los egoístas burgueses; allí en un jardinito, un pequeño ejército compuesto de todas las edades y ambos sexos, se confunden mostrando sus harapos y sus rostros famélicos, y que al son de una lúgubre campanita, in-

La llegada fué imponente, el pueblo en masa se congregó en la plaza pública, los "jóvenes libertarios" de Logroño, eran portadores de gran cantidad de folletos y prensa obrera: Soll, El Luchador, El Libertario y TIERRA Y LIBERTAD. Dicha prensa fué absorbida por aquellos trabajadores, esclavizados inicuamente por la política rastrea en dicho pueblo ejercían los enchufistas (toda la política, es igual). A las cuatro de la tarde y desde un balcón en la plaza, dió comienzo el acto; el compañero Arcadio Miguel, del Ramo de la Madera de Logroño, abrió el referido acto; con breves palabras de salutación para los trabajadores de Murillo, dió a conocer el objeto del mitin que se iba a celebrar; hizo saber a los reunidos, que si entre los presentes alguno descrepaba de lo que se expondría, tenían un sitio en la tribuna para controvertir. Seguidamente concede la palabra al compañero "Doctor Montero", médico cirujano de Logroño, este camarada en nombre del Sindicato Unico de Trabajadores a que pertenece, dió a conocer la labor que compete realizar a los trabajadores para librarse de las garras de la infuca explotación de las clases privilegiadas; se extendió en otras consideraciones encaminado a desterrar la actitud suicida en que se encuentran algunos trabajadores. Al terminar su peroración el camarada Montero fué aclamado por los trabajadores.

A continuación, el compañero Feliciano Subero, por el C. Comarcal hizo uso de la palabra, dirige un fraternal saludo a los trabajadores. Como trabajador dice, no poseo esos conocimientos que yo desearía, lo primero que como trabajador que soy no puedo emplear el tiempo preciso para ello, no obstante pongo a vuestra disposición los pocos conocimientos que tengo. Dice que hay que dejar bien sentado, que los hombres de la C. N. T. no son pistoleros, ni llevan la bomba y el puñal debajo del brazo, como se había corrido por este pueblo; los hombres de la Confederación, nada os vienen a pedir, ni nada os vienen a dar, no somos como los políticos del color que fuesen, ya rojos o blancos, que cuando hablan al pueblo, prometen la mar de cosas siempre con miras a pescar el voto, luego cuando están encumbrados en el poder, a vuestras reclamaciones os dan metralla por toda contestación. La Confederación nada os pide; únicamente deseamos que no sigais por más tiempo haciendo de escabel a los políticos.

Hace un acertado llamamiento a los trabajadores para que se agrupan en fuerte lazo, para ello nada mejor que la C. N. T., órgano apolítico y por tal el que dará al traste con esta sociedad basada en la desigualdad e injusticia, después de exponer los fines que incumbe realizar a los trabajadores, toma la palabra el camarada M. Novellas. Este camarada, también por el C. Comarcal saluda a los trabajadores; y en especial a las mujeres, a las que dice que si han venido a escuchar guarden silencio, para que después recojan lo que va a exponer. Empezaba diciendo que le han dicho que este pueblo es sumamente cristiano, pues bien, vengo dispuesto a hablaros cristianamente. A esto hace un parangón de la forma que practicara el cristianismo Jesús de Nazaret, comparada con la que actualmente practican los mercaderes del engaño vividores de la ignorancia de los pueblos. Explana a grandes rasgos, qué es la C. N. T. y fines que lleva, hace un bosquejo de la política seguida a través de los siglos; nuestro deber, es no formar partidos, sino enteros, hombres en calidad y no en cantidad dispuestos, llegado el momento, a dar fin con tanta injusticia, tanta desvergüenza y oprobio. Dirige un canto a la mujer obrera; vuestro deber de madres es oponeros a todas las guerras, recuerda a los miles de trabajadores que perecieron en Marruecos, y los que imposibilitados arrastran sus piltrafas por las calles españolas, tenéis el deber igualmente, de estimular a vuestros compañeros e hijos a que formen en los sindicatos adheridos a la C. N. T. para conseguir que resplandezca el nuevo día, donde el que no produzca, no tenga derecho a consumir. Seguidamente dirige un fraternal saludo la compañera Victoria Sorla, en nombre de las trabajadoras organizadas de Logroño.

Hecho el resumen por el compañero presidente, dió por terminado el acto con estruendosos vivas a la C. N. T. y la F. A. I.

Pueden seguir los socialistas citando cifras con actos como el dado en Murillo.

A. M.